

■ Caravana de centroamericanas localiza pista para dar con un nicaragüense desaparecido

Los migrantes, una mercancía para criminales y autoridades, denuncian

■ El movimiento realizó una escala en Tequisquiapan y visitó un centro de asistencia

■ **MARIANA CHÁVEZ**

Corresponsal

TEQUISQUIAPAN, QRO., 24 DE OCTUBRE. A su paso por este municipio, un integrante de la caravana de centroamericanos que buscan a sus parientes desaparecidos localizó una fotografía que coincide con otra que porta en el cuello, lo que representa un indicio de que su hermano estuvo en tierras queretanas y podría estar vivo, dijo.

Roberto Carlos Vaca Martínez, un nicaragüense de 25 años de edad, informó que en una exposición fotográfica sobre migrantes que se montó en La estancia del migrante González y Martínez —albergue donde la caravana pernoctó— observó una foto en particular.

“Yo saqué bastantes conclusiones y dije: éste se parece a mi hermano Gerald Antonio, de 27 años de edad”, dijo luego de comparar ambas fotos.

Los responsables de la exposición le informaron que la imagen, retrato de un grupo de migrantes que se detuvieron a su paso por este municipio, fue to-

mada hace cinco o seis años, que coincide con el tiempo de desaparecido de su hermano.

Relató que en 2005, su hermano se fue de Nicaragua a El Salvador, donde fue subcontratado para cortar caña de azúcar. Al concluir el trabajo decidió continuar su camino a Estados Unidos.

Hace dos años su hermano se comunicó desde México y

les indicó que lo habían deportado, pero nuevamente intentaría cruzar la frontera. Desde entonces, no sabe nada de su paradero, expresó.

Roberto Carlos confió en que su hermano se encuentre en México o en Estados Unidos y entre las razones por las cuales no se habría podido comunicar, mencionó que en Nicaragua fue integrado un dígito más a la telefonía local.

La mañana de este miércoles, hombres y mujeres originarios de Centroamérica se congregaron en La Posada Tequisquiapan, donde representantes de Amnistía Internacional y de La estancia del migrante González y Martínez reflexionaron sobre la situa-

ción migratoria del país.

El fraile Tomás González Castillo señaló que los migrantes representan una “mercancía” para el crimen organizado y para el Instituto Nacional de Migración. Consideró necesario que en México exista una fiscalía especializada en atención a los migrantes, así como un instituto estatal que atienda a las personas que van a Estados Unidos durante su pasaje por Querétaro.

Posteriormente, los integrantes de la caravana se trasladaron a las vías del tren. Con banderas de su país de origen, las mujeres coreaban: “De aquí y de allá, las madres lucharán”, y “Vivos se vinieron, vivos los queremos”, para luego, colocar flores de papel rosa en medio de las líneas metálicas.

La estancia del migrante, la única en su tipo en todo Querétaro, fue fundada hace 11 años a un costado de las vías del tren por el sacerdote Mario González Melchor y Martín Martínez Ríos, quienes realizan actividades de apoyo para los extranjeros que se trasladan en tren o se bajan de él para recibir alimentos.



Fecha 25.10.2012	Sección Política	Página 16
----------------------------	----------------------------	---------------------



Los participantes en la caravana recorrieron un tramo de las vías por las que cruzan los migrantes rumbo a Estados Unidos ■ Foto **Moisés Zúñiga Santiago**